

Quotidien de Roubaix Tourcoing et de la Région

Paris, 16 juin (Minuit). L'examen, par le Sénat, des lois sociales votées par la Chambre a donné lieu à une très intéressante controverse entre M. Léon Blum, président du Conseil, et M. Joseph Caillaux.

Le président de la commission aépatoriale des Finances

Le président de la commission sénstoriale des Finances a exprimé le sentiment de la Haute Assemblée tout entière. Celle-ci votera les projets qui lui sont soumis; non qu'elle les approuve, mais parce que le sufrage universel s'est prononcé. Selon l'expression de M. Joseph Caillaux, le pays a condamné « la politique de dureté ». En démocratie, le peuple est souverain, il faut s'incliner devant ses arrêts. Le Sénat s'inclinera donc.

l'expression de M. Joseph Caillaux, le pays a condamné « la politique de dureté». En démocratie, le peuple est souverain, il faut s'incliner devant ses arrêts. Le Sénat s'incliner devant s'inc gouvernement de Front populaire est celle qui conduira au but. Il craint, au contraire, qu'elle n'en-traîne à des déboires.

traine à des déboires.
On conçoit que pareille thèse ne
pouvait être admise par le président
du Conseil qui s'évertus à démon-trer les avantages de ses projets. M.
Léon Blum veut sauver l'économie Léon Blum veut sauver l'économie nationale menacée et, pour l'instant, il ne veut pas se préoccuper de l'équilibre budgétaire. L'équilibre renaîtra, dit-il, lorsque l'économie aura été ranimée par l'injection de serum qu'il va lui faire. Autrement dit, le Front populaire prend le contre-pied des méthodes suivies juagu'à présent.

contre-pied des méthodes suivies jusqu'à présent.

Pour restaurer l'économie francaise, l'effort de la précédente législature consista à réduire le train de vie de la nation. C'était le procéde classique et c'est celui qui garde la faveur du Sénat. Mais M. Léon Blum lui, veut restaurer l'économie en lui, veut restaurer l'économie en lui, veut restaurer l'économie en lui, veut restaurer l'économie du projet sur les fonctionnaires.

M. Abél Gardey développe son rapport. Après avoir exposé l'économie du projet et de lo sur l'abrogation partielle des alaires des agents de l'Etat, le rapporteur de le diminuer. L'Etat donnera l'exemple. Et le chef socialiste nous assure que les bons effets de cette politique ne tarderont pas à se faire sentir.

M. Joseph Caillaux lui a répondu que les lois économiques ne seront pas impunément violées. Que de-vient l'équilibre budgétaire lors-qu'on se lance dans une expérience qui conduit fatalement à l'économie fermée? Quelles seront les conséquences de la loi de 40 heures, par exemple, sur le budget des chemins de fer dont le déficit, selon M. Caillaux, a été sous-évalué? Et le taux de l'intérêt? Peut-on espérer qu'il sera diminué lorsque le Trésor ne

ser a diminue lorsque le Trésor ne se soutiendra que par une série ininterrompue d'emprunts?

Les deux thèses se sont affrontées sans que ce débat — qui, pour avoir été surtout technique, n'en fut pas moins violemment passionne par instants — ait laissé apparaître la moindre chance de les concilier.

La discussion fit du moins hien voir. La discussion fit du moins bien voir une chose : la solidarité qui unit patrons et salariés. Ou bien les lois du Front populaire recréeront la prospérité et les diverses classes sociales en profiteront également ; ou bien elles augmenteront les diffi-cultés des uns et aboutiront à la déception des autres. R...

Nos jeunes lecteurs trouveront exceptionnellement, auiourd'hui mercredi, page 5, le COIN DES ENFANTS que nous publions d'ordinaire le jeudi,

## Le Sénat a commencé hier Le mouvement la discussion des projets sociaux

Bien que la Haute Assemblée soit disposée à les voter, ses porte-parole mettent en garde le Gouvernement contre leurs répercussions financières et économiques

andens combattants;
3° Congés payés;
4° Contrats collectifs de travall;
5° Semaine de 40 heures.
M. le comte de Blois demande au ministre des Affaires étrangéres s'il est en mesure de faier une date pour la discussion de son interpellation sur les sanctions appliquées à l'Italie.
M. Yvon Belbos répond que le gouvernement donners au Sénat toutes explications utiles au début de la semaine prochaine et au plus tard jeudi.
Ensuite, conformément au réglement, la écance est suspendue pendant une heure.



L'ARRIVÉE DE M. YVON DELBOS AU SÉNAT



COMMISSION DES FINANCES, ARRIVE AU SÉNAT

réseaux, de l'application des divers autres projets sociaux en discussion. Une large brêche est sinsi faite, dit-il, dans l'édifice budgétaire. « L'encaisse-or est réduite à 56 milliards et nous devons nous préoccuper de savoir

sera amenuisé par la hausse inévitable des prix de détail.

> Les charges budgétaires seront la ran-çon des dépenses engagées par l'Etat.

Le Gouvernement itre une traite sur l'avenir. La hardiesse ne nous effraie pas. Mais il faut respecter les principes d'une saine gestion financière. Si ces principes disparaissent, une restauration durable demeure impossible.

à une immense déception », déclare M. Lémery

La parole est ensuite à M. Lémer The parties est insulted a M. Lemnay, Court in seut dans l'inconnu que l'on nous demande, déclare le sénateur de la Martinique. Quand il s'egit d'un remède qui peut tuer le maiade aussi bien que de le sauver, pourquoi nous a-t-on refusé un délai normai d'examen et de prudence?

dence?

Il ne s'agit même plus d'un vote abso-lument libre. L'efferveccence qui ne de-mande qu'à rensitre, nous impose un geste, non pas de conciliation, mais de capitulation sans phrases. Je ne veux pas

Notre role est ingrat, mais crest cettul des asges.

La question est de savoir si nous nous résisterons au glissement vers cles vacances de la légalité , que le président du Conseil nous avait déjà annoncées.

D'ailleurs, le programme du Pront populaire élaboré dans des conciles mystérieux, ne correspond pas au veu profond du pays. Les populations rurales ne se passionnent ni pour les congés payés, ni pour la semains de-éd heures, ni pour les contrats collectifs du travail.

Ce que asit le paysan, c'est qu'il pays tout plus cher: ses vêtements, ses outils, ses engrais.

ses engrais.

M. Lémery critique ensuite le projet tendant à l'établissement de la loi de

cet une immense erreur qui aboutira à une immense déception.

M. Hachette, du groupe de l'Union ré-publicaine, lui aussi déclare, avoir été inquiété par l'absence de gouvernement, débordé par certains de ses alliés, cus-mêmes débordés par des éléments étran-cers.

M. Gautherot, de la gauche républicaine, pplaudit à l'idée d'améliorer le sort de

Comme vous, nous condamnons ce capitalisme... >,

La politique internationale de l'Angleterre

Londres, 16 juin.— La décision du gouvernement britannique de proposer la levée des sanctions contre l'Italie ne faisant maintenant plus de doute, les journeux se préoccupent de savoir aous quelle forme sers ensuité demandée la réforme de la Sociéé des Nations et certains s'atécheret à démentir les bruites rélains s'atécheret à démentir les bruites relains s'atécheret à des bruites relains s'atécheret à des bruites et s'et lipsont de usin d'abord.

Neville Chamberlain ne constitue pas le renversement de la politique gouvernement de la coultique souvernement couvainnu qu'il ne ce démettra pas de ses fonctions.)

Le journain noie, en un soupe souvernement et la profit de la coultique souvernement et la coultige de nouvernement et la

Les critiques de M. Gautherot

applaudit à l'ide d'améliore ils sort de la classe ouvrière. Ce qui nous inquiête, dit-il, ce sont les Co qui nous inquiête, dit-il, ce sont les conditions nouvelles dans lesquelles les réformes nous sont présentées. Les projets en discussion n'ont rien de révolutionnaire, il s'agit seulement d'en examiner l'opportunité et les conséquences pratiques. Le conséquence financière sers un relèvement d'environ 35 % des prix; pour les chemins de fer, un accroissement de dépenses d'environ 20 milliards et demi. M. Cautherot conclut en disant que ce n'est pas en renouçant à ses prérogatives que le Sénat sauvers son existence et son autorité salutaire.

déclare M. François Saint-Maur

DIRE CORRESPONDANT PARTICULIER)

BRUXELLES, 16 JUIN 1936.

Tève générale déclenchée en Belcommencé au port d'Anvers. Elle aut é brusquement, à l'insu des orse les communistes en vie d'une entents. Quoi qu'on dise entre donc, comme un coin, dans la vie auté brusquement, à l'insu des orse politique belge. En présence de cette poussée on comprend l'appel du gouvernes. Celles-cl ont été surprises nement: « Le seul espoir de réussir, c'est que le calme règne. »

# gréviste s'étend en Belgique

L'effervescence grandit dans la région de Liége où de nombreux incidents se sont produits



LES MINEURS EN GRÈVE DANS LES RUES DE PATURAGE (Ph. Keystone

déclare M. François Saint-Maur

M. Prançois Saint-Maur vient ensuite : reveadquer ses responsabilités ».

El voire dôgme, dit-il, est celui de l'arreve de l'arreve dogme, dit-il, est celui de l'encyclique pontificale « Rerum Movarum », Nous ramemons à Dieu ce que vous ramemes aux hommes.

Nous ne sommes pas oppoés à une cryanisation sociale faite dans l'ordre et dans la légalité. Les projets actuels en eux-mêmes ne comportent rien qui nous choque au point de vue des principes.

(Lire la suite page 2.)

ERUXELLES, 10

La grève générale décienchée en Belle gique a commencé au port d'Anvers. Elle d'avers de l'avers par la cessation imprévue créans la légalité. Les projets actuels en eux-mêmes ne comportent rien qui nous choque au point de vue des principes.

(Lire la suite page 2.)

ERUXELLES, 10

La grève générale décienchée en Belle gique a commencé au port d'Anvers. Elle d'avers de contrétiennes. Celles-ci ont été surprises et débordées par la cessation imprévue ciréptemes. Paralle sur jusque de l'avers de l

Les ministres, réunis mardi, ont en-tendu les rapports de MM. De Schry-ver, Bovesse et Meñot, sur les grèves. Il en résulte que, d'une fapon générale, le pays est calme et que les associations patronales et o'uvrières vont entrere en

Le Roi a reçu, mardi, M. van Zeclan

#### Au Comité central industriel

Une délégation du Comité central in-dustriel, conduite par M. Gustave-Léo Gérard, a été reçue par le premier mi-

Des pourpariers sont entamés pous amener une entrevue entre le Comité central industriel et les délégués des or-

Un appel au calme de M. Spaak Marcii, à 21 h., M. Spaak, ministre des Affaires étrangères, a parlé au micro de l'I.N.R. II a dit notamment, que le mou-T.N.R. Il a dit notamment, que le mou-vement de grève déclenché pose un grave

problème que le gouvernement se préoc-oupe de résoudre, parce qu'il veut rem-plir son rôle de concelliateur, d'intermé-diaire et d'arbitre.

« Dès mercredi, a dit M. Spaak, les groupes patronairs et ouvriers se réuni-ront chez M. van Zeeland pour préparer l'organisation de commissions paritaires; c'est la première prise de contact dans la recherche d'une solution qui s'impose pour apaiser le conflit. »

M. Spaak a développé les points des revendioations ouvrières. Il a fait à la classe ouvrière un vibrant appel au calme et a affirmé que le gouvernement ten-

tait un sérieux effort pour faire abouti les réclamations ouvrières.

#### L'armée est maintenue en dehors du service d'ordre

tation, hopitaux.

#### Une déclaration de M. Bodart, député de Charleroi

M. Jean Bodart, député démocrate chrétien de Charierol, a déclaré que l'exemple de la France avait impressionné les ouviers et qu'au surplus, ceux-ci ont le sentiment très net de ne pas trouver dans l'organisation sociale et économique actuelle, le sort humain auquel ils ont droit.

M. Jean Boorn, topical chrétien de Charlerol, a déclaré que l'exemple de la France avait impressionné les ouvriers et qu'au surplus, ceux-ci ont le sentiment très net de ne pas trouver dans l'organisation sociale et économique actuelle, le sort humain auquel îls ont droit.

M. Bodart a ajouté:

« La classe ouvrière est d'avis que c'est dans le plan économique que se trouve le nœud de la situation actuelle, et qu'et c'est là que les réformes radicales s'imposent. Elle pense et elle sent qu'elle est meutrie par un régime économique qui est fondé exclusivement sur les mobiles de l'intérêt personnel, c'est-à-dire sur la puissance de l'argent, et qu'il importe de substituer à ce régime, un corde nouveau dans lequel le mobile de l'intérêt personnel serait contenu dans le juste limites. Cet imiérét devrait dominer, par les exigences du respect de la dignité humaine de ceux qui collaborent à la production. »

(Lire là suite page 2.)

## La lutte contre le bolchevisme rapprochera-t-elle l'Angleterre de l'Italie et de l'Allemagne?

Londres, 16 juin. — La Grar agne, l'Allemagne et l'Ibalie, : contre le bolchevisme, tel est le ti rticle que publie le « Daily Ma

contre le bolchevieme, tel est le titre d'un article que publie le c Dally Mail 3, sous la signature de son collaborateur habétuel. Ward Price.

« Pourquol ne conclurions-nous pas un pacte angio-itailen ? demande M. Warden Price. Alquard'hui, nous sommes en passence d'une Itaile et d'une Allemagne dont les puisaents ammements sont un cauchemar pour leurs voisins.

» Dans ces deux pays, l'autocitá et le sens patriotique ont engendré des miracles. La conséquence a été un changement du centre de gravité de l'Europa.

» Les hommes qui, dans le domaine des affaires étrangères, les représentents, Clano et von Ribbentrop, ne sont pas seu-jement de nouvelles figures dans le cadre de la vieille diplomatie. Ils sont pour un ordre international entièrement nouvean. Au cours de cet été, la tache du gouvernement britannique est d'adapter notre politique extérieure à cette nouvelles situation.

» Jusqu'ici, notre nomitieure à été haute.

Nustion.

Jusqu'ici, notre politique a été base
su des principes datant du temps où la
France était omnipotente sur le Continent et où l'autorité de la S.D.N. était
success intante. narce givenoure jamais

France était cumipotente sur le Continent et où l'autorité de la S.D.N. était
encore intacte, parce qu'encore jamais
mise à l'épreuve.

> L'hégémonie continentale de la
France n'existe plus, elle est divinée par
de profondes divergences d'ordre intérieur et son nouveau gouvernement sens
sous la dangereuse indiuence de Moscou.
Sa force comparée à celle de ses deux
voisins de l'Est a grandement démisusé,
l'est entre l'est parchement démisusé,
l'est l'entre le compter
sur elle comme une induence stabilisatice en Europe dans l'avenir proteate.

> En ce qui concerne la S.D.N. la
Chande-Bretagne a payé un prix humiliant pour découvrir que le seul réminat
tes activités est de l'entraîner dans du
dangens immédiats et formidables.

> Sil le communisme qui gagne actuellement l'Espagne et la France devait infecter d'autres nations, nous ne pourrious pas avoir d'amis plus utiles que
l'Allemagne et l'Italie qui l'ont ebatte;
ches elles, au cours des dernières années,
utes risques de confi.t international, la
lutte bolicheviste des classes peut s'avérer un danger encore plus grand.

#### SIR HAMAD IBN ISSA IBN KHAFIFA...



...propriétaire des très importan-tes pêcheries de perles du golfe persique qui ne lui rapportent pas moins «Gun million et demi de livres par an, visite Londres.

### La question de l'Espierres

Au ministère de l'Intérieur, on con-firme que l'armée est tenue complète-ment en dehors du service d'ordre et qu'on y a recours qu'en cas d'absence de main-d'œuvre civile dans les services publics, notamment dans les centrales électriques, distribution d'eau, alimen-tation hôutiaur. du 2 juin dernier, que l'usine provincire de décantation des eaux de l'Espierres, si-tuée aux abords de l'éduse de la Pierre bleue à Espierres, sera prête vers le 15 de ce mois.

ce mois.

«Le service intéressé se propose d'arganiser une visite dollective des membres
du Parlement.

« En attendant. Monsieur Haenhaut a demandé à visiter l'installation, et le Idnistre lui a envoyé immédiatement l'autolisation.

## -- Les émeutes en Palestine --



DEUX « CAMERON HIGHLANDERS » CASQUÉS MONTENT LA GARDE PRÈS





Toute l'escadre de la Mer du Nord a mouillé mardi en rade de